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免 费 赠 阅

公 告
为进一步普及全民健康素养知识，倡导科学的健康的生活方式，提高群众健康

素养水平，加快推进国家卫生城市创建步伐，市卫计委于5月12日在《高邮日报》举

办了高邮市健康知识竞赛活动，广大市民踊跃参与。在6月27日的“高邮市创建国

家卫生城市知识竞赛”活动现场，抽取产生了一等奖2名、二等奖4名、三等奖10

名、纪念奖100名。现将获奖人员名单公布如下：

一等奖（2名）：万凤根 杨旭东

二等奖（4名）：陈 艳 谭 杰 周 建 柏正发

三等奖（10名）：谢金陵 王 莉 李 猛 潘 玮 谢志军

全立付 沈丽华 翁 屾 张大龙 孙丹青

纪念奖(100名)：

杨士熙 居文杰 戚子韵 吴学勤 王丽琴 李京生 赵国香 蔡一军

姚耕石 王文斌 胡朝飞 张凌峰 郭 露 从 容 林金妹 姚 璐

邱爱琴 蒋汉卿 董茂兵 张启娣 刘 军 孙乐天 高步云 谭生娟

王明羽 任德华 刘荣祥 嵇国银 周梅春 宣晓华 冯新兵 张桂龙

杨海龙 李德华 钱桂勇 孙万标 胡 鸿 周 健 陈家才 居正鑫

孟爱宏 王 辉 周佳佳 曾 贵 蒋楠楠 周自信 时宏英 刘维海

王庆珍 周永进 李 俊 徐扬详 金小芳 戴飞翔 倪永平 吴志华

郭海山 曹 磊 罗保华 陈 刚 黄 斌 陶荣梅 薛海霞 居继清

杨上岐 赵艾珍 李碧娟 王 安 许美方 吴永朝 纪玉景 谢殿高

戚剑冰 许仁园 洪正昌 谭生香 胡爱梅 曹 妤 丁义俊 董永备

谢开朝 王凤兰 张贞祥 从建城 王田园 陈向阳 周 婷 孟兆明

赵国美 贺桂华 洪正朝 薛晓星 徐国顺 秦 芳 董郭剑 王祝平

王亚平 赵 培 秦 礼 范淑华

请以上获奖人员于7月底前到市卫计委健康教育所领取奖品，地址：高邮市

府前街201号，联系电话：84686179。

高邮市卫生和计划生育委员会
二O一五年七月一日

王浩苇：注重学习与能力的双提升
□ 管玮玮

要说今年高考最让邮城人值得关注的消

息，莫过于我市的王浩苇凭借
!"#

分的总成

绩达北京大学录取分数线。这个扎着马尾

辫、戴着眼镜，一脸文静的女孩，究竟有什么

学习秘诀值得借鉴？她又是凭借什么考取了

这样的高分
$

近日，记者对她进行了采访。

“虽然三年前，她进高邮中学的年级排

名只在
#%

名左右，不算拔尖
&

但经过三年的

辛苦努力，她能够取得这样的好成绩，与她

自己做事认真、踏实有着密不可分的关系。”

'

月
#'

日上午，担任王浩苇高中三年班主

任的沈军老师在接受记者采访时这样说道。

在教师办公室
&

沈军给记者翻看了王浩

苇的作业本，只见每一本上面的题目都做得

非常工整，既条理清晰、分析透彻
&

字迹也清

楚。据沈军介绍说
&

她平常用的草稿本
&

也非

常整洁和干净，“这就是这个孩子做事特别

认真的真实写照。”沈军说。

除此之外
&

沈军表示
&

她的认真和踏实

还体现在“问”上。平常只要是老师上课讲到或

者是她自己在学习中遇到的问题，王浩苇一定

会追着老师打破砂锅问到底，哪怕是一条在别

人看来非常简单、基础的问题，她都会问到底
&

直至弄懂弄透。“与其把大量的时间放在搞题

海战术上
&

不如集中精力把一道题吃透
&

这样

可以起到举一反三的效果。”王浩苇说。

当记者问及王浩苇取得好成绩
&

是否也

像其他“学霸”“考神”那样有一种超前的学

习意识
&

会在老师还没有讲授新知识或新课

文之前，就利用寒暑假或课外时间，提前学

习。王浩苇表示
&

自己的学习方法并不和这

些人相同，“我认为适合自己的就是最好

的。”王浩苇说，她属于那种绝对服从老师，

跟着老师走的类型。高中三年的学习中，只

要老师布置的题目，她都会第一时间完成，

老师安排什么样的学习计划，她都会严格按

照该计划执行。“尤其是上课
!"

分钟，无论

什么时候你去观察她，她肯定都是班上坐得

最端端正正，最认真听讲的一个。”沈军说。

除了紧跟老师的步调走之外，王浩苇在

学习上还有一个最大的好处就是懂得发挥

自己的长处。她告诉记者，在自己三门主课

之中，语文一直是自己最弱的一门学科，为

了补上这门“短腿”，从上高中开始，她就花

费了大量的课余时间去看中外名著、写各种

类型的作文、看阅读理解等，可这样努力的

结果却并不让人满意。“努力了两年多
&

可每

次考试
&

我的语文成绩都提高得有限。既然

这条路不通
&

那我就放弃
&

走别的路。”为此
&

从高三下学期开始
&

王浩苇果断地调整了自

己的学习方向，向着自己的优势学科发力。

“高考考的是三门学科的总成绩
&

如果你在

复习的时候发现其中一门学科
&

无论你怎么

补
&

都无济于事
&

那不如及时调转方向
&

将宝

贵的时间用于你的优势学科
&

这就是取长补

短。”王浩苇说
&

正因为她及时调整了复习方

向，最终在高考中发挥出了自己的优势与特

长，考出了裸分
()#

分的高分。

除了学习成绩非常优异，王浩苇也是一

个组织能力和沟通能力非常强的好学生。沈

军告诉记者
&

只要老师吩咐任何一件班级事

务
&

身为高三
*+',

班班长的王浩苇都会不折

不扣地去完成
&

不让人操任何心
-

班里每一

次搞集体活动
&

她都会主动与其他班干部进

行沟通
&

完美完成每一次活动的策划与组

织。“我们有什么话
&

都喜欢和班长交流
&

学

习上和生活上有任何难题和困难
&

也愿意找

班长帮忙解决。”与王浩苇同在一个班学习

的滕希源说。

采访中
&

记者了解到
&

正因为看中了王浩

苇是一个学习与能力共同发展的学生
&

高邮

中学将之选中
&

参加了北大的夏令营活动。在

该活动中
&

她也不负众望
&

凭借优异的表现
&

成为优秀营员
&

并最终获得北大自主招生的

名额。对于即将到来的暑假
&

王浩苇表示
&

自

己在自主招生时
&

报考的是北大天文系
&

为

了更好地适应以后的大学学习
&

暑假中
&

她

将重点看一些有关这方面的书籍
&

提前适应

大学中的学习生活。
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“看着看着就入迷了！”

作为高邮少儿棋院的创始

人，于工这样谈论他与围棋

的不解之缘。

+.

岁的那年，就读于高

邮商业学校的于工因为经

常观看老师之间下围棋，便

一下子喜欢上了它。“围棋

的魅力在于变化无穷，同时

与棋友之间的博弈真的很

过瘾！”于工坦言，那时他

对围棋的痴迷已经到了废

寝忘食的地步，经常将买回

来的围棋书通宵达旦地琢

磨研究。看书、打谱、找人

下，成了于工那时每天生活

的重要内容。

这份喜爱后来变成一份

事业，是于工万万也没有想

到的。中专毕业后，于工进入

了中市口的一家食品公司上

班。工作之余，他经常找圈内

的棋友们下上几局，切磋交

流，日子过得不紧不慢却有滋

有味。这样闲适的日子随着他

的下岗戛然而止。但是痴迷于

围棋的于工并没有放弃这份

爱好，干脆租了门面，于
+)))

年创办了高邮首家围棋培训

机构———高邮少儿棋院。

“刚开始也就带了三四

个学生！”于工告诉记者，起

初只是抱着试试看的态度，

没想到教学的效果挺好。由

于那时少儿培训机构比较稀少，所以少儿棋院创办

之初并未为招生操太多的心。但是，随着时间的推

移，随着棋院聘请的老师越来越多，于工开始遇到

头疼的问题———留不住人才，部分骨干围棋老师在

这里积累了一定的教学经验和人脉后，开始离职单

干。“我倒不是担心钱赚得少，而是担心这样下去

永远留不住人才，是一个恶性循环！”对于这样的难

题，于工最终找到了解决办法———推行棋院合伙人

制。
#%+%

年，他作出一个重大的决定，将少儿棋院

与另外两家棋院合并，大家强强联手、抱团作战，提

升高邮少儿棋院的整体水平。

功夫不负有心人。合伙人制让三个合伙人心往

一处想、劲往一处使，高邮少儿棋院发展越来越好。

据悉，该棋院是目前高邮规模最大的围棋培训机构，

十多年来已经培训近万人次，其中国家二级运动员

("

名，高邮业余
!

段、
"

段少儿棋手近
#%%

名，占

高邮的
)"/

以上。该棋院教师多次代表扬州出访韩

国、日本，进行围棋交流，棋院学员也多次代表高邮

参加扬州市运动会，于
#%%0

年夺得团体冠军；代表

扬州参加省赛，于
#%%.

年获得团体冠军和个人冠

军。
#%+!

年，棋院钱家正业余五段选手在扬州千人

围棋赛中，以半目优势战胜张昊职业四段，最终获得

“李博士奖”和扬州个人排名奖（第三名）两个奖项。

此外，该棋院教师还于
#%+"

年在扬州第六届职工

运动会围棋比赛中包揽了前
!

名。

“荣誉只代表过去！”
!#

岁的于工坚定地表示，

未来，他将不遗余力地提升棋院的整体教学水平，

不断适应市场的需求，通过努力得到家长和社会的

认可。

(上接一版)如何实现传承与超越……成为企

业家们面临的最大困扰。

1992年出生的赵成是金尚电器集团的

接班人，也是这个培训班年龄最小的学员，父

亲对他的要求是从公司最基层的岗位做起。

参加这次培训，他有不一样的感受：“对于刚

从学校毕业步入工作岗位的我来说，这次培

训简直是一场‘及时雨’，学习现代企业管理

课程让我从中体会到很多……最主要的是要

养成脚踏实地、埋头苦干的良好习惯。”

扬州日兴生物科技股份有限公司总经理

张超在2011年接手父亲的公司，参加培训

前，他赶往北京咨询了解“新三板”上市的相

关知识，随后又马不停蹄地赶往大连接过妻

子手中的学习“接力棒”。他认为，企业要想上

市，学习培训是一个重要“助推器”。另外，高

邮市龙华机械、江苏迪萨机械、苏发照明集团

等企业董事长纷纷要求将其子女派往参加培

训，在他们心里，这些孩子才是公司的未来。

对于高邮来说，以“创二代”为代表的新

生代企业家怎样培养，将是一个不可避免的

命题，这个命题在本次培训中已显示出令人

振奋的积极信号。

危机下的“未来”

市经信委主任陆炜全程参与了此次培训，

并在大连召开了企业家座谈会。他对本土的

中小企业发展提出了这样的思考：“针对当前

高邮经济总量不大、企业员工素质参差不齐、

资金短缺等直接影响中小企业生存发展的严

竣问题，我们该怎么办？一方面，企业应该改

变传统的经营观念，学习江苏省重点企业红

豆集团等企业，打造现代化企业；另一方面，

政府要通过有效的引导，重点打造扶持一批

发展远景好、市场效益好、具有自主创新能力

的企业……”

在此次培训期间，一些企业家学习精神

更让人钦佩。龙腾照明集团的董事长龙慧斌

在学习期间有一个重要的投标，投标结束后

又连夜飞回大连，一刻没有停歇；“军嫂”扬

州兴龙电器有限公司董事长柏乃华等企业

家放下公司业务，坚持学习，一节课都没有

落下；江苏瑞沃集团总经理张金生更是抓住

这次难得的机遇，与大连理工大学桥隧研发

基地签署了初步合作意向……大连理工大

学经济与管理学部党委书记朱方伟感慨地

说，该为高邮的学员们学习的积极性、纪律

性点赞！

副市长朱莉莉放弃周末休息时间，赴大

连参加了一天的学习。她要求，我市的企业

家要借助这次培训的“东风”，及时了解国内

外的经济形势，更多掌握中小微企业的特点，

进行资产、资源、资本的优化，着力提升企业

管理者的创造能力和创新能力，推进我市企

业上水平、上档次。

道虽迩，不行不至。危机下的“未来”，虽

任重道远，只要企业家们有学为伴，亦不远

矣。 韩志新 李惺惺

高考成绩单：总分452分，其中语文

108分,数学140分(附加分35分),英语

104分,物理A+,化学A,小高考4A加5

分,北大自主招生加60分。

英才学子
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